

Afumed pide intervención para mejorar las condiciones de la Red de Salud

Explican que han tenido tres reuniones con el Servicio de Salud y siguen sin tener medidas concretas.

José Portales Durán
 josemiguel.portales@estrellaiquique.cl

Tras la renuncia del director subrogante del Hospital Regional de Iquique, Dr Guillermo Mora, la Asociación de Funcionarios Médicos del recinto (Afumed) alertó diversos problemas de funcionamiento por la mala coordinación en la Red de Salud Tarapacá, y piden la intervención de nivel central.

Según el gremio, la descoordinación parte cuando el Hospital de Alto Hospicio aumentó su cartera de prestaciones e implementó el área de hospitalización.

Claudia Rojas, presidenta de Afumed, dijo que los dos hospitales tienen que ir

funcionando en red. "Pedimos que se mejoren nuestras condiciones y pedimos que haya una intervención desde nivel central. Esto ha sido decepcionante y pedimos la intervención del ministerio para que vean las condiciones en la que están funcionando los dos hospitales, para que se pueda tomar acciones y la red funcione de forma adecuada, coordinada y colaborativa".

El doctor Roberto Gálvez, también parte de Afumed, explicó que el año pasado, cuando el Hospital de Alto Hospicio abrió el área de hospitalizados, empezaron los conflictos. "Esa decisión fue prematura, allá no tienen la capacidad de abrir todas las camas, no tiene todos los especialistas y hay que ser bien claros, queremos que el Hospital de Hospicio vaya creciendo, pero que se haga de forma ordenada".

"La gestión de la directora de salud se lo hicimos saber y no nos convence, porque hemos tenido tres reu-



FUNCIONARIOS MÉDICOS DEL HOSPITAL DE IQUIQUE CRITICAN EL FUNCIONAMIENTO DE LA RED.

niones con ella y es un problema que aún no tiene solución y actualmente le hemos pedido que haga cambios. Hacemos la crítica a la directora del servicio de salud en tema de coordinación. Ambos hospitales no tienen un director por Alta Dirección Pública y es por algo, es la descoordinación que parte desde el Servicio".

Sobre el funcionamiento de la red, el doctor Isaías Abarza, traumatólogo del Hospital Ernesto Torres Galdames, enfatizó que el Hospital de Alto Hospicio no ha ayudado a descongestionar. "Aquel recinto nuevo cuenta con siete pabellones y están ocupando uno. Hemos tomado servicios para ir a apoyar y subir co-

mo especialistas, resolver problemas allá, pero tampoco tenemos la capacidad de ocupar esos pabellones, porque no están los insumos correspondientes, el personal, el equipo de apoyo y el trabajo de la red no está funcionando y lo que necesitamos es una dirección que ordene esto y se pueda descongestionar el

Hospital de Iquique, donde ya hay una sobreocupación de camas importante".

En referencia a la denuncia de Afumed, desde el Servicio de Salud Tarapacá aseguran que "en el funcionamiento de ambos recintos participan los equipos directivos, jefes de servicios y el Servicio de Salud Tarapacá; quienes en conjunto toman decisiones que van en directo beneficio de quienes requieren atención clínica".

Además agregan que "hay protocolos, procedimientos y flujos ya establecidos que definen, por ejemplo, el traslado de pacientes. Además, existe una cartera de prestaciones que se debe respetar. Desde un inicio del funcionamiento del hospital de Alto Hospicio, el Servicio de Salud pone a disposición un equipo de profesionales para trabajar en la coordinación del nuevo centro asistencial con el resto de la Red y principalmente con el Hospital Regional."

Gore solicita a la ministra del Interior una